

## INSPECTORIA SALESIANA

### "S. GABRIEL ARCANGEL"

Santiago de Chile



El 5 de septiembre de 1974 fue el día señalado por el Padre Dios para llamar a su lado a nuestro hermano el coadjutor

### JOSE WRONSKI SZACHERSKI

Tenía 69 años, de los cuales compartió 38 en nuestra Familia Salesiana.

Nació en Przemiarovo (Pultusk), Polonia, el 7 de noviembre de 1905, siendo sus padres, don Juan y mamá Josefina, que como buenos católicos polacos, de fe profundamente enraizada en milenarias tradiciones, infundieron en su hijo José ese espíritu de piedad y de sencillez que le era tan característico.

El primer contacto con Don Bosco lo tuvo en el Colegio Salesiano de Jaciazek, al que ingresó el 3 de enero de 1931. Poco a poco fue siendo conquistado y atraído por el Carisma Salesiano entregándose generosamente a la Congregación, cuando el 25 de julio de 1935 inició su Noviciado en Czerwińsk.

En Punta Arenas se consagraba definitivamente a Dios mediante la profesión perpetua el 28 de julio de 1942.

Desde entonces ser buen y ejemplar salesiano será su única preocupación.

Su alma generosa lo llevó hacer la solicitud para aportar su esfuerzo y entusiasmo a las Misiones Salesianas; los Superiores lo enviaron a Chile, específicamente al Vicariato Apostólico de Magallanes, donde lo encontramos ya en 1939 en la pequeña localidad de Porvenir ejerciendo la docencia en la escuela parroquial y la catequesis en el Oratorio Festivo anexo al Colegio y Parroquia "San Francisco de Sales", en la legendaria Tierra del Fuego.

Sólo los últimos años los pasó fuera de las tierras magallánicas, donde dejó cansancio, afecto, admiración y recuerdos sinceros entre quienes tuvieron contacto con su humilde pero atractiva personalidad.

Porvenir, Puerto Natales, Punta Arenas, cerraron el círculo de su presencia y testimonio Salesianos; el Estudiantado y Noviciado de Lo Cañas, próximo a la Capital se convertirá en el último peldaño que lo llevará a la mansión eterna del cielo, junto a las altas cumbres andinas que invitan a elevar la mirada al cielo y añorar el momento de entrar en él.

Fue de una vida simple, ajena a las complicaciones del mundo contemporáneo, siempre sencillo, siempre dispuesto, siempre sonriente a pesar de su carácter nervioso que lo hacía enrojecer un tanto, fruto de su reacción y dominio de sí mismo.

Fue apostólico, dentro de sus limitaciones y de su modo de ser... toda su vida fue un apostolado (por ello abandonó su patria Polonia); siempre tuvo preocupación por los empleados y servidores de casa para los que deseaba una atención espiritual que no desmereciera de un ambiente salesiano.

El P. José L. Yáñez, recalca su profundo espíritu de trabajo: "Trabajador incansable; cuando ya no pudo continuar desempeñándose como profesor, buscó nuevos campos de trabajo. Ultimamente sus manos labradoras de jardinero no cesaban en su faena admirable de sembrar belleza en nuestra casa. El ataque final lo sorprendió mientras se disponía para iniciar con la generosidad de siempre, a pesar de sus achaques, un nuevo día de trabajo".

Pero este espíritu de trabajo no podría mantenerse constante si no fuera por el otro espíritu alentador del primero: su espíritu de oración, del que dio siempre limpio testimonio, sin aparatosidad. Piedad sencilla y profunda, enraizada en la tradicional devoción mariana de su pueblo. Poco antes de expirar, con fraternal cariño, los jóvenes estudiantes le cantaron con suavidad una plegaria de que gustaba tanto: "...un día al cielo iré, y la contemplaré".

Quien tanto amó a la Virgen María en esta tierra, seguramente ya la estará contemplando en el cielo al que, desde siempre y cada día, quiso ir.

Hermanos, a las oraciones del hermano José en la eternidad, unamos las nuestras en la Comunión de los Santos.

Pbro. SIMON KUZMANICH BUVINIC  
Secretario Inspectorial

Casa Inspectorial, 1980

**DATOS:** Coad. JOSE WRONSKI SZACHERSKI, nacido en Przemiarovo (Pultusk), Polonia, el 7 de noviembre de 1905; falleció en Lo Caña (Santiago de Chile) el 5 de septiembre de 1974, a los 69 años de edad y 38 de profesión.